
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

26 февраля 2019 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• На Таймыре стартовал Международный год языков коренных народов   
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Спортивная копилка Дудинки пополнилась новыми наградами 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Количество безработных в Норильске снижается, а выбор вакансий растёт  
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• "Норникель" в 2018 году увеличил чистую прибыль по МСФО на 44%  
5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

• В Красноярском крае выросло количество миллионеров  
• Жители края за год получили субсидии на оплату ЖКХ почти на 10 миллиардов  
• Красноярскому краю выделят больше миллиарда на охрану лесов   

6. СМИ о России: 
• Путин расширил полномочия Минвостокразвития   
• Путин обсудит с кабмином меры по развитию Арктики 
• Медведев поручил сделать социальные пособия более адресными 
• Министерства обязали до 1 апреля найти допсредства на модернизацию 
изношенной коммунальной инфраструктуры    
• Рост цен на бензин в РФ в текущем году не превысит 4,3% - Новак  
• За бедностью следует коррупция. Социологи выяснили, что беспокоит граждан 
• Пенсии молчунов за 15 лет съела инфляция. 
• Законы марта упростят жизнь россиян  

7. Разное: 
• Почему Россия без Украины может «сойти с рельсов» 

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре стартовал Международный год языков коренных народов  
26 февраля в заполярной столице в Городском Доме культуры состоялось 

торжественное открытие Международного года языков коренных народов на Таймыре (далее 
- Год родных языков), в котором приняла участие заместитель Главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры Татьяна Друппова.  

«Наша страна многонациональна. Ее населяют различные этносы, у каждого из которых 
своя культура и традиции. Очень хотелось бы, чтобы каждый из них оставался уникальным, 
особенно на Таймыре, где живут представители пяти коренных народов. Желаю, чтобы в 
этом году как можно больше людей стали говорить на своих родных языках», - отметила 
Татьяна Александровна.  

Ведущие рассказали таймырцам о цикле мероприятий, который приурочен к Году родных 
языков, после чего с вокальными и танцевальными номерами выступили Таймырский 
народный ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро», хор долганской песни 
«Арадуой», вокальная группа «Сулускан», танцевальный коллектив «Я’вал» и танцевальная 
группа «Альта». Кроме этого, гостям торжества предложили научиться правильно бить в 
бубен и повторить ритм «Янкчи».  

Напомним, на Таймыре в рамках Года родных языков стартуют конкурсы: «Образцовый 
поселок», «Родное слово», журналистов на соискание премии Любови Ненянг, социальных 
проектов «Диалог» и фестиваль – конкурс «Возрождение родного языка через всех и 
каждого».  
         Запланированы международная конференция «Профи-2019», II Молодежный форум 
коренных малочисленных народов «Молодежь Таймыра – 2019» и проект «Родной язык ради 
детей». Для молодежи, молодых авторов и жителей поселков будет проведено обучение 
родным языкам, грамотному написанию грантов и оказана дальнейшая помощь в их 
реализации.  

Кроме этого, пройдут традиционные праздники «День оленевода» и «Таймырский 
ледоход». В п. Носок сельского поселения Караул планируется проведение презентации 
этноплощадки на базе интерната. Также в некоторых таймырских поселках будут 
организованы школы юного оленевода. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Спортивная копилка Дудинки пополнилась новыми наградами 

С 22 по 24 февраля воспитанники секции бокса Дудинского спортивного комплекса 
выезжали в Талнах на Открытый турнир по боксу, посвященный Дню защитника Отечества. В 
соревнованиях участвовал 61 спортсмен. Дудинку представляли 14 боксеров. По результатам 
проведенных поединков первые места в своих весовых и возрастных категориях завоевали 
Данил Суворов, Даянч Киргизов, Алексей Афонин, Владислав Елиссев, Тимур Шарапов и 
Арман Таштанбеков. Игорь Кондрин, Денис Нерослов, Роман Загородний, Егор Пинигин и 
Кирилл Агеев заняли вторую ступень пьедестала. Благодаря завоеванным на ринге победам 
ребят, спортивная копилка города пополнилась одиннадцатью наградами. Подготовили 
спортсменов тренеры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» Игорь Насонов и Алексей Ян.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Количество безработных в Норильске снижается, а выбор вакансий растёт.  

По информации Центра занятости населения г. Норильска на 20 февраля 2019 года в 
городе зарегистрировано 1584 ищущих работу граждан, что на 166 человек меньше, чем в 
прошлом году, среди них официально признаны безработными 1034 человека. Уровень 
зарегистрированной безработицы - отношение численности безработных граждан к 
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численности населения в трудоспособном возрасте - 0,8%, на 0,1% меньше, чем на этот 
же период 2018 года. 

В то же время количество вакансий, заявленных работодателями, составляет 2755, на 
503 больше, чем предлагалось в прошлом году. 

Коэффициент напряжённости на рынке труда - численность незанятых граждан по 
отношению к числу заявленных вакансий - 0,6, сокращение произошло на 0,2 пункта. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" в 2018 году увеличил чистую прибыль по МСФО на 44% 

ГМК "Норильский никель" по итогам 2018 года увеличила чистую прибыль по МСФО на 
44% — до 3,059 миллиарда долларов, следует из сообщения компании. 

Выручка за отчетный период возросла на 28% — до 11,67 миллиарда долларов. 
Показатель EBITDA увеличился на 56% — до 6,231 миллиарда долларов. Рентабельность по 
EBITDA составила 53% против 44% годом ранее. Соотношение чистого долга к показателю 
EBITDA по состоянию на конец 2018 года снизилось до 1,1x. 

Чистый оборотный капитал за год сократился на 60% — до 867 миллионов долларов. 
Свободный денежный поток составил 4,931 миллиарда долларов (годом ранее — минус 173 
миллиона долларов). Объем капитальных вложений сократился на 22% — до 1,6 миллиарда 
долларов. 

ПРАЙМ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае выросло количество миллионеров 
В Красноярском крае стало на 3 тысячи больше жителей с миллионными доходами. 

Итоги подвели в краевом управлении Федеральной налоговой службы. 
В 2018 году 166,5 тысяч человек сдали в налоговые декларации о своих доходах. Общая 

сумма доходной части по краю выросла по сравнению с предыдущим годом на 7 % и 
составила 144 млрд рублей. Количество налогоплательщиков при этом не изменилось, но 
специалисты ФНС отмечают рост числа миллионеров. В 2018 году 21 тысяча человек 
заработали больше миллиона рублей, против 18 тысяч в 2017 году. 

Более 95 % миллионеров — физические лица, получающие доходы от продажи 
различных видов имущества (транспорт, недвижимость), ценных бумаг, остальные 5 % — 
индивидуальные предприниматели. 

newslab 
 

Жители Красноярского края за год получили субсидии на оплату ЖКХ почти на 10 
миллиардов 

В 2018 году жители Красноярского края получили от государства почти 10 миллиардов 
рублей на оплату коммунальных услуг, сообщили в Красноярскстате. 

В пресс-службе напомнили, что в государство выплачивает два вида субсидий. Первый 
предназначен для поддержки малоимущих семей, расходы на оплату коммунальных услуг 
которых превышают 22 % от совокупного дохода семьи. 

За такой поддержкой в 2018 году обратились 88,9 тысячи семей, проживающих в 
Красноярском крае. Это 7,9 % от общего количества семей региона. Самый большой процент 
семей, получивших субсидии на оплату жилья и коммунальных услуг, зарегистрирован в 
Туруханске — здесь помощь государства потребовалась 38,2 % семей. На втором месте 
оказался Енисейский район (24,5 %), а на третьем — Енисейск (18,4 %). 

В среднем, каждый месяц люди получали по 1581,7 рубля на семью, что на 3,7 % больше 
выплат 2017 года. Всего же государство выплатило населению 1,68 миллиарда рублей. 

Второй вид субсидий — социальная поддержка отдельных категорий граждан. На него 
государство потратило в 2018 году 7,85 млрд рублей. 2,08 миллиарда рублей для выплат 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

поступили из федерального бюджета, 5,62 миллиарда из бюджета Красноярского края, а 
142,7 миллиона рублей добавили бюджеты муниципальных образований. Субсидию получали 
770,7 тысячи человек или 26,8 % от численности населения края. 

«Наибольший охват населения социальной поддержкой отмечен в Туруханском районе 
— 95,5 % населения, в Казачинском районе — 45 %, Пировском — 42,5 % и Идринском — 42 
%», — пояснили в Красноярскстате. 

Среднемесячный размер социальной поддержки на одного человека составил 849 
рублей, что на 0,9 % больше, чем в 2017 году. 

newslab 
 

Красноярскому краю выделят больше миллиарда на охрану лесов  
Рослесхоз в текущем году выделит Красноярскому краю 1,15 млрд руб. на охрану, 

защиту и воспроизводство лесов. Об этом сообщил руководитель ведомства Иван Валентик 
на совещании в Красноярске 26 февраля. 

«Серьезные изменения в объемах финансирования лесной отрасли произошли в этом 
году в связи с реализацией федерального проекта «Сохранение лесов» в рамках 
национального проекта «Экология». Нам удалось добиться выделения более 22 млрд рублей 
только на приобретение лесопожарной и лесохозяйственной техники, проведение работ по 
лесовосстановлению», — цитирует Валентика «Интерфакс». 

Для этой программы средства выделяются в рамках софинансирования из краевого 
бюджета. Регион выделит 555 млн руб. Таким образом, общая сумма денег на охрану и 
восстановление лесов составляет около 1,71 млрд руб. 

РБК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин расширил полномочия Минвостокразвития   
Президент Владимир Путин подписал указ о расширении полномочий Министерства по 

развитию Дальнего Востока. Документ опубликован на интернет-портале правовой 
информации. Ведомство, согласно указу, будет переименовано в Министерство по развитию 
Дальнего Востока и Арктики.  

Ранее вице-премьер, полномочный представитель президента в ДФО Юрий Трутнев 
говорил, что курировать тему Арктики в Минвостокразвития будет Александр Крутиков. Сам 
Трутнев в декабре 2018 г. возглавил госкомиссию по Арктике.  

Дополнить компетенцию Министерства по развитию Дальнего Востока вопросами 
Арктики предложил премьер Дмитрий Медведев на встрече с Путиным в середине января. Он 
также предложил ввести в ведомстве должность первого заместителя министра, который 
будет непосредственно отвечать за арктическую зону.  

Медведев объяснял, что развитие Арктики – важное направление деятельности 
правительства, но единой структуры, отвечающей за развитие этой зоны, нет. «Есть, правда, 
правительственная комиссия, которая создана моим решением, но это комиссия, которая 
собирается от случая к случаю», – говорил он. Создание отдельного федерального органа по 
развитию этой зоны Медведев счел нецелесообразным. 

Ведомости 
 

Путин обсудит с кабмином меры по развитию Арктики 
Президент России Владимир Путин проведет совещание с членами правительства, 

основной темой которого станет обсуждение мер по развитию Арктики, сообщила пресс-
служба Кремля.  

"С докладами по этому поводу выступят министр по развитию Дальнего Востока 
(Александр) Козлов и генеральный директор государственной корпорации по атомной энергии 
"Росатом" (Алексей) Лихачев", — говорится в сообщении. Также, как отмечается, будет 
рассмотрен ряд актуальных текущих вопросов.  
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В 2017 году правительство РФ приняло новую редакцию госпрограммы социально-
экономического развития Арктической зоны. Также в разработке находится проект 
федерального закона "Об опорных зонах развития в Арктической зоне РФ". Предполагается, 
что основным механизмом развития арктического региона станут опорные зоны, которые 
предусматривают развитие территории как целостного проекта по принципу обеспечения 
взаимоувязки всех отраслевых мероприятий на этапах планирования, целеполагания, 
финансирования и реализации. Осуществление пилотных проектов по непосредственному 
созданию опорных зон намечено на 2018-2020 годы, а их функционирование на 2021-2025 
годы.  

Предполагалось, что программа пройдет в два этапа и по трем направлениям — 
начальный этап в 2018-2020 годах, а завершающий — с 2021 по 2025 годы.  

Среди мероприятий программы планируются до 2020 года запуск плавучей 
обсерватории "Северный пояс", мероприятия по развитию арктического судоходства, 
создание единой информационной и телекоммуникационной системы транспортного 
комплекса, освоение запасов полезных ископаемых, в том числе на континентальном 
шельфе.  

Минпромторг РФ чуть ранее предложил определить оптимальный состав флота и 
включить перспективную потребность в судах в план развития Северного морского пути 
(СМП). В декабре премьер-министр РФ Дмитрий Медведев 11 декабря провел в поселке 
Сабетта в Ямало-Ненецком автономном округе совещание по вопросам развития Арктики, по 
итогам которого дан ряд поручений ведомствам и компаниям. Медведев поручил 
актуализировать план развития Севморпути с комплексным планом магистральной 
инфраструктуры, а также обеспечить синхронизацию реализации арктических инвестпроектов 
с созданием и развитием транспортной инфраструктуры.  

Также он поручил подготовить прогнозные данные о грузопотоках в восточной части 
Северного морского пути (от пролива Вилькицкого до Берингова пролива) на период до 2040 
года. 

ПРАЙМ 
 

Медведев поручил сделать социальные пособия более адресными 
К середине апреля профильные министерства предложат изменения в законодательство 

с тем, чтобы социальные пособия получали люди, которые действительно в них нуждаются. 
Об этом сообщил в "Твиттере" премьер-министр России Дмитрий Медведев. 

Использование новых критериев, по которым люди могут претендовать на социальные 
пособия, обсуждалось недавно на Российском инвестиционном форуме в Сочи, напомнил 
премьер. Тогда Медведев отметил, что необходимо смотреть не только на уровень доходов, 
но и на уровень расходов граждан и учитывать эти факторы при распределении пособий и 
субсидий, передает телеканал "Россия 24". 

Минтруду, Минфину, Минэкономразвития и ФНС России поручено в срок до 17 апреля 
2019 года подготовить и представить в правительство предложения по внесению изменений в 
законодательство для совершенствования системы государственных социальных пособий 
(выплат). В частности, это касается, при необходимости, уточнения и расширения 
применения критериев нуждаемости (бедности). 

В срок до 1 мая 2019 года Медведев поручил рекомендовать высшим должностным 
лицам субъектов РФ проанализировать структуру денежных доходов населения и на основе 
этого анализа определить приоритетные меры по увеличению основных видов этих доходов. 
Результаты должны быть представлены в Минтруд и Минэкономразвития России. Текст 
поручений премьера опубликован на сайте правительства. 

Вести 
 

Министерства обязали до 1 апреля найти допсредства на модернизацию изношенной 
коммунальной инфраструктуры      
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 Премьер-министр Дмитрий Медведев поручил Минстрою России, Минфину России, 
Минэкономразвития России проработать вопрос о выделении дополнительных средств из 
федерального бюджета на финансирование модернизации объектов коммунальной 
инфраструктуры, износ которых достиг более 60 процентов, в рамках федеральных проектов 
и представить в правительство РФ согласованное решение, говорится в документе, 
опубликованном на сайте правительства.  

Как отмечается, поручение дано по итогам инвестиционного форума "Сочи-2019". Срок 
его исполнения - до 1 апреля текущего года.  

Ранее вице-премьер Виталий Мутко сообщал, что правительство России намерено 
сконцентрироваться на модернизации коммунальных систем в рамках стратегии развития 
ЖКХ до 2020 года.  

"В целом мы говорим о кардинальной переработке стратегии, потому что видим, что 
сегодня сдвинулось решение вопроса капитального ремонта, расселения аварийного фонда, 
но самый главный вопрос в коммунальной инфраструктуре - вопрос модернизации всех 
коммунальных систем водо- и теплоснабжения. Здесь очень много проблем. Цифры сегодня 
такие, что инвестиции слабо идут в эту отрасль. Износы большие, потери большие", - сказал 
В.Мутко. Он отмечал, что в этой сфере предстоит скорректировать и уточнить стратегию.  

 "Мы видим, что тарифы мы сдерживаем, у государства ресурсов нет. Не принимая 
каких-то решений, мы можем иметь очень плохие последствия. Особенно, в малых 
населенных пунктах и в муниципальных образованиях, где нет дополнительных источников 
финансирования", - подчеркивал вице-премьер. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Рост цен на бензин в РФ в текущем году не превысит 4,3% - Новак 
Рост розничных цен на бензин в РФ в 2019 году ожидается не выше прогнозного уровня 

инфляции в 4,3%, сказал министр энергетики РФ Александр Новак в интервью изданию 
"Газета.Ru".  

"Прогноз по инфляции, напоминаю, согласно прогнозу Министерства экономического 
развития, составляет 4,3% по 2019 году. Это те проценты повышения цен, которые могут 
быть достигнуты в течение этого года, но не более", — сказал Новак.  

По его словам, по состоянию на 21 января этого года цены поднялись примерно на 1,7% 
из-за повышения НДС с начала года с 18 до 20%. "Пока на протяжении двух месяцев цены 
стабильны, даже видим снижение на копейки. Я думаю, что такая ситуация не системная и не 
фундаментальная, а системно и фундаментально то, что поставлены задачи, созданы все 
необходимые инструменты в виде налогового регулирования, которые позволяют держать 
ситуацию на уровне существующих цен с темпами роста не выше инфляции", — подчеркнул 
он.  

Цены на нефтепродукты в РФ резко росли весной и в начале лета прошлого года. 
Кабмин в этой ситуации принял решение о временном снижении акцизов на бензин и 
дизтопливо и договорился с нефтекомпаниями о том, что они временно зафиксируют цены на 
уровне 30 мая. Однако осенью цены снова начали расти, что вновь потребовало 
вмешательства властей. В начале ноября Минэнерго и ФАС подписали с десятью крупными 
нефтекомпаниями РФ соглашения по стабилизации рынка топлива с 1 ноября 2018 по 31 
марта 2019 года.  

По данным Росстата, розничные цены на бензин в 2018 году в РФ выросли на 9,4%, на 
дизтопливо — на 15%. Инфляция за этот же период составила 4,3% 

ПРАЙМ 
 
За бедностью следует коррупция. Социологи выяснили, что беспокоит граждан 

Самыми острыми проблемами граждане считают рост цен (62%) и бедность (44%) 
следует из опроса «Левада-центра». Существеннее всего за последние годы изменилось 
отношение к коррупции: если три года назад она тревожила 24% респондентов, то сейчас уже 
41%. Это указывает на переживания граждан о том, что власть «не заботится о широких 
слоях населения». 
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Согласно данным опроса «Левада- центра» (проведен 19–20 февраля), граждан 
тревожит прежде всего рост цен. Острота проблемы снижается: если в 2016 году она 
волновала 82%, в 2016 году — 77%, то теперь 62% респондентов. Это рекордный минимум с 
2005 года, когда начали проводить такие опросы. По словам социолога «Левада-центра» 
Марины Красильниковой, «2015 год стал последним, когда цены в течение года могли 
вырасти более чем на 10%, после него темпы роста цен хотя и не остановились и 
продолжают волновать людей, однако снизились в два-три раза». На втором месте среди 
волнующих респондентов проблем — «бедность и обнищание населения» (44%). 

С 2016 года практически вдвое увеличилось число россиян, которых тревожит коррупция: 
с 24% до 41%. Это рекордный максимум с 2005 года. Переживания по этому поводу говорят о 
том, что граждане перестают верить в эффективность власти, считает Марина 
Красильникова: «Отвечая так, люди указывают на то, что власть не заботится о широких 
слоях населения и поглощена лишь собственным обогащением». Сказываются и негативные 
инфоповоды, к примеру, арест в зале заседаний Совета федерации сенатора Рауфа 
Арашукова. Большую тревогу у респондентов стали вызывать расслоение на богатых и 
бедных (о нем говорило 26%, теперь говорит 34%), невозможность добиться правды в суде 
(было 5%, стало 13%), а также произвол чиновников (9% в 2016 году, сейчас 15%). 

Директор Института прикладных политических исследований Григорий Добромелов 
считает, что «ухудшение политических индикаторов связано с медийной повесткой». «На 
фоне пенсионной реформы, снижения доходов, повышения НДС общество стало острее 
реагировать на действия олигархов и чиновников, весь класс которых подвергается травле в 
СМИ из-за неосторожных высказываний отдельных людей,— считает он.— Это тревожные 
звонки для власти, поскольку никакие национальные проекты и президентские указы 
невозможно выполнить без доверия людей, которое снижается». 

Только каждого четвертого респондента (28%) волнует экономический кризис, плохое 
состояние промышленности и сельского хозяйства. По словам социолога Марины 
Красильниковой, «половина российского населения уже несколько десятилетий 
придерживается мнения, что страна находится в состоянии кризиса, и воспринимает это как 
данность». В числе наименее важных для россиян проблем — рост национализма, угроза 
терактов на Северном Кавказе (по 5%), ограничение гражданских прав и свобод (6%). 
«Несмотря на скачки недовольства конкретными проблемами, в целом структура проблем 
российского общества не меняется годами, а значит, ни один из вопросов власть реально за 
все время не решила»,— считает госпожа Красильникова. 

Коммерсантъ 
 
Пенсии молчунов за 15 лет съела инфляция. Примерно 17% пенсионных взносов россиян, 
не выбравших себе пенсионного фонда, были потеряны за последние 15 лет 

В результате инфляции потеряно около 17% пенсионных взносов, которые граждане 
страны 15 лет подряд отдавали в госуправление в УК Внешэкономбанка. Это деньги так 
называемых «молчунов», людей не решившихся отдать свои сбережения негосударственным 
фондам и поручившие их ВЭБу, - пишет «Коммерсант». 

Доходность этой структуры с 2004 года равнялась 187,6% с молчуна, в то время как 
инфляция за тот же период составила 245,4%. Это означает, что ВЭБ ежегодно терял 1,4% 
пенсионных накоплений. 

На потерях сказались главным образом два кризиса – 2008 и 2014 года. А 
компенсировать их ВЭБу вряд ли удастся: «Из-за риска ликвидности мы покупаем только 
краткосрочные облигации - один-два года до погашения. Их мало. За весь 2018 год купили 
всего примерно на 40 млрд рублей»,- сказали в госкорпорации. 

Сегодня главную долю вложений «молчунов» занимают «длинные облигации» с 
доходностью плюс 1 процентный пункт к инфляции, такие, в частности, как ОАО РЖД, 
Федеральная сетевая компания и «Газпром». 

«Новые Известия» 
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Законы марта упростят жизнь россиян  
С 1 марта вводится обязательное лицензирование автобусных перевозок. Об этом 

говорится в Федеральном законе от 30 октября 2018 г. N 386-ФЗ "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации в части совершенствования 
лицензирования деятельности по перевозкам пассажиров и иных лиц автобусами". Без 
лицензии смогут ездить только автобусы, которые занимаются перевозками для госструктур 
или не выезжают на дороги общего пользования. 

В остальных случаях, если лицензия не будет оформлена, перевозчика ждут штрафы. 
Физические лица заплатят 50 тысяч рублей, индивидуальные предприниматели — 100 тысяч 
рублей, а юридические лица — 400 тысяч рублей. В случае повторного нарушения последует 
уже конфискация транспортного средства или приостановка деятельности на три месяца. Это 
предусмотрено статьей 14.1.2 КоАП РФ. 

Дачников обяжут сообщать о стройке на своих участках 
С 1 марта владелец садового земельного участка или участка под индивидуальное 

жилищное строительство (ИЖС), который начинает возводить дом или не закончил 
строительство, для оформления своей постройки должен подать уведомление о начале 
работ в местную администрацию. Об этом говорится в Федеральном законе от 3 августа 2018 
г. N 340-ФЗ "О внесении изменений в Градостроительный кодекс Российской Федерации и 
отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

Подача такого документа позволит впоследствии направить уведомление о завершении 
строительства и спокойно внести сведения о доме в Единый государственный реестр 
недвижимости (ЕГРН). Но пока действует переходный период (до 1 марта). И человек вправе 
не подавать уведомление о начале строительства. Однако в этом случае он должен успеть 
закончить стройку и внести сведения в ЕГРН о своем объекте до 1 марта 2019 года (с этой 
даты уведомление о начале строительства станет обязательным условием для оформления 
своей постройки). 

За сигаретами устроят слежку 
С 1 марта 2019 года вводится обязательная маркировка табачных изделий. Об этом 

говорится в Федеральном законе от 29 июля 2018 г. N 272-ФЗ "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации в части совершенствования 
государственного управления в сфере официального статистического учета". Как уже писала 
"Российская газета", дополнительные средства идентификации позволят отслеживать оборот 
табачных изделий от производителя до конечного потребителя и контролировать легальность 
их происхождения. 

Дозвониться до аварийно-диспетчерских служб станет легче 
С 1 марта обязанностей у аварийно-диспетчерских служб (АДС) станет больше, что 

должно привести к улучшению качества их услуг. Об этом говорится в постановлении 
Правительства РФ от 27.03.2018 N 331. Например, по новым правилам диспетчер АДС 
должен будет ответить на телефонный звонок в течение не более 5 минут, а если уложиться 
в этот срок не получилось, должен в ближайшие 10 минут сам перезвонить жильцу или 
оставить сообщение. 

Все аварийные повреждения внутридомовых инженерных систем холодного и горячего 
водоснабжения, водоотведения и внутридомовых систем отопления и электроснабжения 
должны быть локализованы не позднее чем через 30 минут с момента регистрации заявки, а 
устранены — в срок не более трех суток с даты повреждения. На ликвидацию засоров 
внутридомовой инженерной системы водоотведения отводится два часа с момента 
регистрации заявки, на устранение засора мусоропровода — тоже два часа. 

Кадастровую оценку недвижимости будут определять по-новому 
2 марта вступит в силу новый порядок определения кадастровой стоимости 

недвижимости. Об этом говорится в Приказе Минэкономразвития России от 24.09.2018 N 514. 
Документ устанавливает порядок определения кадастровой стоимости новых (или вновь 

учтенных) объектов, а также тех, у которых изменились количественные и качественные 
характеристики, либо при включении сведений в ЕГРН. Прежде всего, это земельные участки, 
незавершенное строительство, отдельные помещения в зданиях и машино-места. Данный 
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порядок указывает, что кадастровая стоимость недвижимости рассчитывается 
путем умножения площади объекта на УПКС (удельный показатель кадастровой стоимости). 

Получить "дальневосточный гектар" смогут переселенцы из-за рубежа 
С 28 марта получить "дальневосточный гектар" смогут граждане, переехавшие из-за 

рубежа. Первое условие — они должны быть участниками государственной программы по 
оказанию содействия добровольному переселению на постоянное место жительства в 
Россию соотечественников, проживающих за рубежом. Второе — для получения земли в 
собственность переселенцы должны получить российское гражданство. Об этом говорится в 
Федеральном законе от 27 декабря 2018 г. N 503-ФЗ. 

Кроме того, граждане, построившие на дальневосточном земельном участке дом, смогут 
досрочно оформить землю в собственность. Как уже писала "Российская газета", это 
позволит людям снизить затраты на строительство, воспользовавшись ипотечным 
кредитованием. Об этом сообщает Рамблер.  

Российская Газета 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Россия без Украины может «сойти с рельсов» 
Доказывать российскому читателю, что большинство украинцев – вменяемые люди, 

которые оказались заложниками агрессивного меньшинства, реальных репрессий против 
поднявших голос и голову, а также ковровой пропаганды, служащей эффективной машинкой 
по промыванию мозгов – дело неблагодарное.  

Для этого нужно тонко чувствовать, чем дышит реальная Украина, а не обезображенный 
образ страны, создаваемый нынешними ее руководителями и активно ретранслируемый в 
России. Нельзя этого прочувствовать и глядя на персонажей, якобы представляющих Украину 
на ток-шоу центральных российских телеканалов. Задача этих персонажей, работающих 
исключительно за деньги, – выглядеть полнейшими идиотами, и они с ней справляются как 
нельзя лучше.  

Объяснять с пеной у рта, что Украина не только не потеряна, но Россия все еще 
нуждается в ней, тоже сложно. Это задевает гордость. Крым, санкции, мобилизационный 
характер экономики породили эффект осажденной крепости: нам никто не нужен – ни Запад, 
ни Украина; Россия большая, справимся сами. Обывателю вторят СМИ, которые неизменно 
продают ему две главные темы – ненависть и патриотизм. Рейтинги растут – все довольны.   

Так, раз за разом фиксируя суицидальный характер украинской социальной, культурной 
и экономической политики, Россия частично воспроизводит его же. По-своему, не так 
масштабно, но все же воспроизводит. Но разухабистость, терпеливость и упертость, 
свойственная русскому духу, не свойственна современной экономике. Стратегия 
импортозамещения – естественная, здравая реакция на санкционный режим. Но, как и любая 
идея, доведенная до абсурда, она работает уже не на благо, а во вред.  

Свежий пример. Недавно российские вагоностроители заявили о необходимости 
закупить внушительное количество железнодорожных колес в Китае. Для этого необходимо 
провести сертификацию производственных процессов на двух китайских предприятиях. Как 
же так? Ведь еще недавно предприятия ОМК и Evraz заявляли о недозагруженности своих 
колесных мощностей. При этом количество вагонов РЖД, простаивающих по причине 
дефицита колесных пар, стремительно растет. На внутреннем рынке есть спрос, есть 
предложение, так о каких закупках в Китае может идти речь? Выходит как-то непатриотично.  

Минпромторг спешит заявить, что потребности в китайских закупках нет, но тут же 
оговаривается, что в случае необходимости они будут произведены, как-никак Китай – наш 
основной торговый партнер. То есть по факту в министерстве признали, что проблема 
действительно существует. Схлестнулось нешуточное лобби металлургов и РЖД. Вопрос тем 
более серьезный, что речь идет о физической безопасности – несвоевременная замена 
колесных пар или их плохое качество повышают вероятность схождения поездов с рельсов. 
Это, в свою очередь, огромные финансовые потери и вероятные человеческие жертвы.  
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А предыстория всего этого такова. Традиционно РЖД закупали колесные пары 
на Украине. Качественные и несколько дешевле российских аналогов колеса производил 
украинский «Интерпайп» Виктора Пинчука – зятя экс-президента Кучмы. Весной 2018 года 
российские компании добились введения заградительных пошлин на украинские 
железнодорожные колеса, а уже осенью «Интерпайп» попал под российские санкции в 
отношении Украины. Российский рынок для компании де-факто был закрыт, на нем 
установилась монополия местных производителей.  

Ожидаемо цены на колесные пары стремительно пошли вверх, увеличившись менее чем 
за год почти в три раза. РЖД отказываются закупать колеса, несмотря на то, что потребность 
в них крайне высока. Вопрос не только в цене, но и в качестве: растет число выявляемых 
дефектов колесных пар и букс. На эти элементы железнодорожного состава приходится 
огромная физическая нагрузка – и маломальское несоблюдение технологии выплавки 
металла, изготовления подшипника или колеса может стать причиной трагедии. Под стук 
таких колес «цветные сны» видятся как-то не очень.  

Здесь работают законы рынка – в отсутствие конкуренции цены и качество движутся 
разнонаправленно, и совсем не в том направлении, в каком нам бы хотелось. Оказывается, 
что страна, которая запускает спутники в космос и производит ракетные системы С-400, не 
может наладить выпуск обычных железнодорожных колес, которые без проблем штамповала 
еще 50 лет назад.  

Патриотизм – не экономическая категория, но стал таковой на Украине, и мы видим, к 
чему это привело. Россия рискует повторить ту же ошибку. Ни одна страна в мире не 
производит полную номенклатуру необходимых ее экономике и населению товаров. А те 
страны, которые к этому стремятся, не входят в число зажиточных. Экономическую 
специализацию никто не отменял. Стремление импортозаместить все и вся, руководствуясь 
не экономическими, а политическими соображениями, не усиливает, а, наоборот, ослабляет 
государство. Мер господдержки на всех не хватит.  

При этом нельзя отрицать того факта, что украинские олигархи в основной своей массе 
поддержали власть, установившуюся на Украине после Майдана. Сделал это и Виктор 
Пинчук. Принадлежащие ему медиа активно участвуют в разжигании ненависти к Донбассу, 
России и той части украинского населения, которая не слишком верит в российско-украинскую 
войну.  

 Но если Россия целится в Пинчука и ему подобных, то попадает в украинские 
предприятия, на которых работает то самое бессловесное украинское большинство, 
зашоренное украинской пропагандой и затюканное спецслужбами и «активистами» всех проб 
и мастей.  

Украинские олигархи не представляют интересов этих людей, так же как нынешняя 
украинская власть не представляет интересов большинства граждан Украины.  

Пример с колесами не высосан из пальца. Те же РЖД все еще нуждаются в 
производимых на Украине электрических двигателях и генераторах. Конечно, часть 
украинской продукции, поставлявшейся на российский рынок, особенно в сегменте ВПК, 
Россия успешно начала производить сама. Организация производства собственных 
вертолетных и корабельных двигателей потребовала миллиардов долларов инвестиций. Эти 
деньги были изъяты из экономики. Но в данном случае у РФ просто не было выбора – именно 
украинская власть запретила поставки двигателей в Россию, де-факто угробив такие 
предприятия, как запорожская «Мотор-Сич» и николаевская «Заря-Машпроект».  

Российская и украинские экономики все еще связаны – хотя бы по той причине, что еще 
25 лет назад это была одна экономическая система. Заменить производимую на Украине 
продукцию можно – вопрос в цене этих усилий. Тем временем, пока две близкие страны 
соревнуются в том, кто быстрее сведет экономические и культурные связи между ними к 
нулю, мир стремительно движется вперед. И пока Россия заново учится выпускать вагонные 
колеса, другие страны инвестируют эти деньги в новые технологии.  

В какой-то момент умолкают раздражающие «украинские» политологи на российских ток-
шоу, и вдруг оказывается, что вместо украинских колес нужно закупать китайские. И если 
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российскому обществу будет окончательно навязан тезис «да черт с ней, с той 
Украиной», не удивляйтесь, если следующей мыслью будет «без Китая пропадем». 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,62  ▲ 0, 36 

EUR 74,49  ▲ 0, 40 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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